
  
 
 - Seite 1 / 3 - 

Protokoll der 31. Hauptversammlung des Quartiervereins 
Steinhof vom Mittwoch 26. Februar 2020 
 
 

1. Begrüssung 
Um 19.30 Uhr im Wartsaal – Café, Steinhof durch die Präsidentin Vilma Rychener 
 

2. Appell/Mutationen 
• Anwesend: Vorstand, vollständig  

                          27 Mitglieder gemäss Präsenzliste 
 

• Eintritte 
- Benjamin Pfäffli 
- Olivia Schmid und Markus Bosshard 
- Heidi und Pesche Friedli-Wüthrich 
- Familie Bernasconi Zenger 
- Esther und Mortitz <<<<göldi 
- Nicole Cupa 
- Maryna Gerber 
- Marie-Anne Pinheiro 
- Brigitte Ramsauer und Beat Ziegler 
- Karin Schaad 
- Flurin und Gemma Hänseler-Carcsona 

 
• Austritte 

- Blanca Fankhauser 
- Familie Fasnacht 
- Familie Kauke 

 
• gestorben 

- Felix Zeller 
 

• Mitgliederzahl: 121 (plus 8 zum Vorjahr) 
 

3. Protokoll HV 2019 
Das Protokoll der Hauptversammlung 2019 liegt auf. Es wird von Hans-Peter Stutzmann Review 
gelesen und am Schluss der Versammlung genehmigt.  
 

4. Jahresbericht des Vorstands (Rückblick) 
Ostereierfärben Mi. 17.04.2019 Sara hat wie immer mit grossem Engagement ihren Anlass 

vorbereitet und stand allen Teilnehmern in stimmungsvoller 
Gemeinschaft beim Eierfärben mit Rat und Tat zur Seite. 

Vogelexkursion Do. 20.06.2019 Es war eine sehr attraktive, kurzweilige Veranstaltung.  
Alpensegler:  Benjamin Pfäffli präsentierte die Vogelkolonie wie schon an 

der HV 2019 höchst motiviert und unterhaltsam.  Die ca. 18 
Teilnehmer genossen neben den vogelkundlichen Ausfüh-
rungen den exklusiven Veranstaltungsort und dank der her-
vorragenden Wetterbedingungen auch die tolle Aussicht.  

Gartenbahn Fr. 23.08.2019 Der Anlass fand bei gutem Wetter statt. Es kamen ca. 12 
Teilnehmer. Die Stimmung war gut und es wurde gemütlich 
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grilliert. Die Anlage wird in Ausgabe 2/2019 der deutschen 
Zeitschrift „Gartenbahn“ im Artikel „Aussenanlage GBB – 
Bossi„ präsentiert. 

Pilzanlass Sa. 19.10.2019  Der Termin war perfekt gewählt: das Wetter war angenehm 
und es gab massenhaft Pilze. Hans Schmidiger hat mit 
grossem Engagement aus seinem reichen Pilzlerwissen 
referiert, danach konnten die 14 Teilnehmer im Wald ihr 
Glück versuchen. Es gab bei den meisten Pilzsuchern 
reiche Beute. 

Weihnachtsfenster  ab 01.12.2019 wieder erfreulich viele Teilnehmer, 16 Weihnachtsfenster, 
grösstenteils neue Motive, teilweise sehr aufwändig und 
liebevoll gestaltet. 

Advents-Anlass Mi. 06.12.2019 Der Anlass war sehr gut besucht, es hatte keine freien 
Plätze mehr im bts Cafe. Unter den Besuchern waren 
diesmal auch viele Nichtmitglieder und Kinder. 

Tannenbaum- So. 05.01.2020 voll gelungener Anlass, sehr angenehmes trockenes 
verbrennen  Wetter mit Bilderbuchhimmel. Neue Rekordzahl an 

verbrannten Bäumen: 50. 

Jassen 05.06. / 16.10.2019 Zu den drei Jassabenden kamen jeweils 12 Teilnehmer. 
 und 15.01.2020  Sieger im Preisjass wurde Hans Devaux mit 10101 

Punkten. Walter krönt Hans zum Jasskönig und übergibt 
einen Präsentkorb. Michael dankt Walter für sein Engage-
ment. 
 

Der Jahresbericht des Vorstands wird auf Antrag genehmigt. 
 

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
Die Revision wurde vorgängig durch den Revisor Bernhard Reusser durchgeführt. Der Bericht wird 
von Walter Bangerter vorgelesen: 
 
Jahresrechnung 2019/19: Einnahmen:    Fr. 1994.50 (Vorjahr 2565.75)                                       

Ausgaben:      Fr. 2446.40    (Vorjahr 2833.80) 
Überschuss:          Fr. - 451.90 (Vorjahr -268.05) 
 
neues Vermögen:   Fr. 4745.80 (Vorjahr 5197.70) 

 
Die Rechnung wird einstimmig angenommen, das Budget für 2020/2021 wird wegen der mög-
lichen Auflösung des QV nicht aufgestellt. Beat weist auf die dramatisch gesunkene Zahlungs-
moral vieler Mitglieder hin: Nur zwei von drei Mitgliedern haben im vergangenen Vereinsjahr ihren 
Mitgliederbeitrag gezahlt. 
 

6. Anträge aus dem Mitgliederkreis/ Verschiedenes 
Es sind keine schriftlichen Anträge aus dem Mitgliederkreis eingegangen. 
 

7. Wahlen Vorstand 
Vilma legt ihr Präsidium nieder. Ursula und Michael stellen sich nicht wieder zur Wahl und 
verlassen zusammen mit Vilma den Vorstand. Andrea verabschiedet die drei scheidenden 
Vorstandsmitglieder mit einer Laudatio und dankt ihnen mit einem Abschiedspräsent. 
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Andrea stellt die Situation des Quartiervereins dar: Gemäss Statuten ist der Vorstand mit einer 
Präsidentin/einem Präsidenten und 6 weiteren Vorstandsmitgliedern zu besetzen. Mit aktuell nur 
drei verbleibenden Vorstandmitgliedern ist der Vorstand massiv unterbesetzt. 
 
Beat, Daniel und Andrea haben sich noch nicht entschieden, ob sie sich als Vorstandsmitglieder 
zur Wiederwahl stellen. Sie machen dies einerseits vom Ausgang der Diskussion über die Zukunft 
des Vereins und andererseits von der Frage der personellen Besetzung des Vorstands abhängig.  
 
Einige Wochen vor der Hauptversammlung wurde die gesamte Quartierbevölkerung auf diese sich 
abzeichnende Situation mit einem Flyer aufmerksam gemacht und zur Mitarbeit im Vorstand auf-
gerufen. Insgesamt fünf Personen haben sich beim Vorstand gemeldet, die sich eine Mitarbeit 
vorstellen können.  
 
Es sind zwei Szenarien möglich: 
  

• Szenario 1: 
Es findet sich jemand, der/die bereit ist, das Präsidium des Vereins zu übernehmen. 
Zusätzlich finden sich genügend Leute mit neuen Ideen zur Ausrichtung des Vereins. An der 
ausserordentlichen Versammlung wird der neue Vorstand gewählt. 

  
• Szenario 2: 

An einer ausserordentlichen Versammlung wird über die Auflösung des Vereins abgestimmt. 
Dafür ist eine 2/3-Mehrheit notwendig. Ansonsten wird der Verein in einen «Schlafzustand» 
versetzt. 

 
Andrea bittet die Anwesenden um ein Statement, wofür der Quartierverein in Zukunft stehen und 
mit welchen Themen er sich beschäftigen soll. Zu Kaffee / Tee und Kuchen werden zahlreiche 
Ideen und Gedanken präsentiert. Manche Beiträge wurden zum Teil sehr kontrovers diskutiert.  
 
Insgesamt konnte an dem Abend keinerlei Konsens zur Zukunft des Quartiervereins erzielt 
werden. Das weitere Vorgehen ist wie folgt: 
 
Die Teilnehmer der HV, welche Interesse an einer aktiven Mitarbeit im Vorstand des Quartier-
vereins haben, machen das durch ein Kreuz auf der Präsenzliste kenntlich. Die verbleibenden 
Vorstandsmitglieder werden ein Treffen organisieren, an dem über die Zukunft des Vereins weiter 
diskutiert wird. 
 
Im Anschluss an dieses Treffen soll dann an einer ausserordentlichen Mitgliederversammlung über 
die Zukunft des Vereins abgestimmt werden. 
 
Burgdorf, den 08.03.2020 
 
 

 
 
Der Protokollführer 
     Michael Gentz 
 
 
 
Anlage: Präsenzliste (zwei Seiten) 






